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Всемерно беречь 
здоровье трудящихся

За годы советской власти 
наш Север покрылся густой 
сетью лечебных учреждений. 
Сей час в округе имеется 32 
•больницы, 27 а$ущерско фельд 
шерсвих пунктов, 2 трах мо 
тозвых ■ 40 фельдшерских 
пунктов. 3 приемных амбула
тории с врачами развых спе
циальностей и ВО амбулаторий 
ягри больницах ежедневно про
пускают сотни трудящаяся. 
Чаею лечебных коек в « круге 
достигло более 500. Имеется 
родильный дон в Ларьякв и 
второй нынче построен в ок
ружной центре.

За последние 2— 3 года в 
округе значительно выросла 
армия медицинских работни
ков. Мы имеем 34 врача, 164 
чел. среднего медицанского 
жерсоиала, 170 медсестер и 12 
санитарных инспекторов. Толь
ко ва прошлый год государст 
но отпустило нашему округу 
на здравоохранение 5 ииллно 
нвв рублей.

•Среди медицинских работни
ков округа имеется немало 
товарищей, которые горячо 
любят свое почетн ле и ответ 
етвенное дело, р*ввоетно ох
раняют жизнь каждого чело
века. К числу таких работни
ков здравоохранения следует 
отнести врача Березовской 
больницы т. Александрова, 
которого наркон здравоохране
ния СССР т. Митеров награ
дил значком «Отличник здра 
зоохранения». Недавно нарком 
здравоохранения отметил за 
слуги в лечебной работе фельд 
пера Тольнк, Ларьякского 
района, тов. Ушакова, фельд 
хгерицы Березовского района 
т. Совондувовой, премировав 
каждого по 400 рублей. Как 
лучший работник здравоохра 
нения премирован наркомом в 
сумме 600 руб. врач Нары- 
варской больницы тов. Без
рукова,

Можво привести еще не 
ехольво таких пример- в, кото
рые наглядно говорят о т< м, 
что у вас немало занечателъ 
ных работников здравоохра
нения и труд их высоко це 
яатся партией, правитель
ством, всем народом. Лучшие 
работники охраны здоровья 
трудящихся округа недавно 
народом удостоены высокой 
чести — избраны депутатами 
местных Советов, Фельдшери
ца Локоеовской больницы— 
1гов. Кай городова, врач Остяко- 
Вогульской амбулатории тов. 
Овсянблн— депутаты окружно
го Совета депутатов трудящих
ся. Все это—конвретвые фак
ты, говорящие о том, что ва 
заботу о здоровьи трудящихся 
народ также отвечает своей 
любовью и доверием к меди 
минским работникам.

Было бы неправильно при
знать, что в деле здравоохра
нения у нас все обстоит бла 
гополучно. Немало поступает 
от больных вполне справедли
вых жалоб, которые говорят о 
том, что в среде медицинских 
работников округа еще есть 
чинуши — бездушные люди. 
Подчас врачи допускают ха
латное отношение к своей 
работе,которое граничит с пре
ступлением. Долгое время за 
ведующим По к у рекой больни
цы, Сургутского района, рабо
тала фельдшерица Шлычкова. 
Б больным она относилась 
грубо, отказывала в лечении. 
Дело дошло до того, что тру
дящиеся даже при сильном за
болевании не стали обращать
ся за помощью в эту больни
цу. Шлычкова до того довела 
больницу, что в ней не ста
ло медикаментов, белья, необ
ходимых инструментов м про
чего хозяйства Икакнистран- 
но все этн безобразия в боль 
нице творились долгое время 
и о них известно было Сур 
гутскому райздраву и райис
полкому.

Немало можно привести 
фактов, когда медмцинекме ра
ботники не получают необхо
димой помощи в работе от 
райздравов и местных сове
тов. В Сургутском районе по
чти гее больницы я медицин
ские пункты не обеспечены 
на зиму дровами.

Медицинские работники не 
аккуратно получают зарплату, 
многие из вих не обес
печены квартирами. Хуже то- 
гр, здесь несвоевременно вы
даются средства лечебным 
учреждениям ва питание боль
ных.

Совершенно неудовлетвори 
те ль но в округе поставлена 
профилактическая работа. В» 
этим прежде всего повивны 
руководители окрздрава, кото 
рыв не мобнлвз вали медицин 
свих работников округа ва 
борьбу с эпидемическими за 
болеванвями. Сейчас в окруж 
ном центре организовалась 
эпидемическая станция, для 
которой государством отпуще
ны большие средства. Задачи 
ее работников сделать, чтобы 
станция полнощью -оправдыва 
ла возложенные на нее ва 
дежды, искореняла эпмдеми 
ческие заболевания и этим 
способствовала укреплению 
здоровья трудящихся.

Почетная задача в‘ех работ
ников здравоохранения нашего 
округа добиться того, чтобы 
лечебное дело у нас было 
поставлено образцово. Каждая 
бояьнвпа должна стать настоя
щей здравницей.Этом у должны 
способствовать Советы депута
тов трудящихся.

Газовый резак для 
устранения дефектов 

проката
В  Сибирском металлур

гическом институте имени 
Серго Орджоникидзе под 
руководством научного ра
ботника тов. Ш^мовского 
сконструирован газовый ре 
зак для устранения поверх
ностных дефектов проката. 
Резак нснытан в производ
ственных условиях в лис- 
то-прокатном цехе Кузнец
кого металлургического за
вода имени Сталина. Газо
вой вырубке было подвер
гнуто 5199 сляб, из них 40 
процентов с пороками не
устранимыми путем обыч 
ной пневматической вы
рубки.

Испытания показали, что 
устранение дефектов про
ката с помощью газового 
резака дает 100—процент 
ный выход первосортного 
проката из бракованных 
сляб. Это обеспечивает до  
полнительно 12 тысяч тонн 
продукции в год по одно
му листо-прокатному цеху.

(ТАСС).

Минеральные удобрения 
к севу

Химическая промышлен
ность Союза значительно 
расширяет в этом году 
производство минераль 
ных удобрений. Социалис
тическое земледелие дол 
жно получить одного толь
ко суперфосфата свыше 
1 миллиона 800 тысяч тонн 
—на 200 тысяч тонн боль 
ше, чем в прошлом году. 
Колхозным полям дается 
ва полтораста тысяч тонн 
больше калийных солей, 
вдвое увеличивается вы 
пуск преципиата (концен 
трированные удобрения) 
Выпускаются новые пре
параты для борьбы с бо
лезнями и вредителями 
сельскохозяйственных куль 
тур. Началось произвол 
ство „сольбара*. Этот пре 
парат очень эффективен в 
борьбе с вредителями хлоп
ка, огородных и плодовых 
культур. Впервые выпус
кается гусеничный клей 
для борьбы с вредителями 
виноградников, огородов и 
плодовых деревьев.

(ТАСС).

Оперативная сводка
Штаба Ленинградского 

Военного округа
В течение 27 января на 

фронте происходили поиски 
разведчиков.

Наша авиация производи
ла разведывательные поле
ты.

Предвыборная работа 
в Западных областях 

Белоруссии
В предвыборную агита

ционную и пропаганди
стскую работу в Западных 
областях БССР включают
ся новые -слои трудящихся.

В Белостоке готовится 
поход тысячи лыжников с 
лозунгами об избиратель
ной кампании. Создано 670 
кружков по изучению Ста
линской Конституции.

Основная агитработа пе
реносится на участки и 
дома избирателей.

На предприятиях и уч
реждениях началось выд
вижение представителей в

окружные и участковые ко
миссии.

При Гродненском Д ом е  
партийного просвещения 
создана консультация для 
агитаторов и беседчнков, 
Для проведения агитацион
но-массовой работы среди 
населения горком партии 
выделил 50 агитаторов.

Несколько тысяч трудя
щихся города Радошковк- 
чи ознакомились с речью 

! товарища Сталина на вред 
выборном собрании изби
рателей Сталинского изби
рательного округа г. М о
сквы.

(ТАСС).

Лучшие представители 
народа

Все шире развертывает
ся избирательная кампания 
по выборам депутатов в 
Верховные Советы СССР 
и УССР от Западных обла
стей Украины. С огромным 
подъемом трудящиеся выд- 
вигаютв избирательные ком 
миссии своих лучших пред
ставителей.

На Ровенской конфек* 
тной фабрике „Красная 
заря* (УССР) единодуш
ную поддержку встретило 
предложение рекомендо
вать в состав окружной 
избирательной комиссии 
начальника оберточного 
цеха фабрики комсомолку 
Полю Шмуклер. Ее знают

по энергичной работе в 
подполье. Долгое время 
товарищ Шмуклер томи 
лась в тюремных застен
ках панской Польши. Сей
час она выдающаяся про
изводственница, активная 
общественница.

* #*
При Тарнопольском об

коме партии состоялось 
совещание редакторов рай
онных газет. Оно обсуди
ло задачи печати во время 
избирательной кампании 
по выборам депутатов в 
Верховные Советы СССР 
и УССР.

(ТАСС).

Борьба бельгийских 
горняков

С началом военных дейст
вий фрэвцузская металлурги
ческая промышленность пере
стала получать германский 
уголь. Спрос на бельгийский 
уголь резко повысился. Уголь
ная промышленность в Бель
гии не могла удовлетворить 
выросшего сароса. В связи с 
этим встал вопрос о резком 
увелмчевим добычи угля. Вла
дельцы бельгийских угольных 
комааанй, воспользовавшись 
благоприятной обстановкой для 
получения новых прибылей, 
решили увеличить рабочий 
день горняков.

В середине декабря прош
лого года был опубликован 
королевский указ об увеличе
нии рабочего дня горняков на 
полчаса. В ответ на это 45 
тысяч горняков 25 декабря 
объявили стачку. Бастовали 
горняки в бассейнах Б рина 
жз, центра и Шарлеруа. Встре
тив отчаянное сопротивление 
рабочих угольные компании

пошли на уступки. Онм вре
менно отказались от примене
ния королевского указа. Весле 
этого в результате долгих пе
реговоров между прецринима- 
теляии и представителями ре
формистских профсоюзов ври 
посредничестве правительства 
было достигнуто соглашение, 
опубликованное 26 января в 
бельгийских газетах. По это
му соглашению «королевский 
ук-;3 об увеличении рабочего 
дня на полчаса считается вре
менным, применяемым лишь 
во время войны. Ва добавоч
ные полчаса работы зарплата 
горняков увеличивается на
1,5 процента, что составляет 
25 процентов обычной полу
часовой зарплаты».

Таким образом рабочий день 
увеличен на 30 минут, из ко
торых будут оплачиваться 
только 7,5 минуты, а осталь
ные 22,5 минуты но оплачи
ваются.

(ТАС6).
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К  80-летию со дня рождения

АНТОН ПАВЛОВИЧ 
Ч Е Х О В

(1860-

Известный писатель Ан
тон Павлович Чехов родил
ся 29 января 1860 г. в Та 
ганроге, где и провел свои 
юношеские годы.

В 1879 г. Чехов кончает 
гимназию и, уехав в Моск
ву, поступает на медицин 
ский факультет универси 
тета. Одновременно Чехов 
занят литературной рабо
той, помещает в юмористи 
ческих журналах того вре 
пени анекдоты, остроты, 
фельетоны, рецензии, бы- 
тозые очерки. К середине 
Ю х годов Чехов становит 
ся заметной фигурой в ли
тературной среде.

В 1890 г. Чехов едет на 
лошадях через всю Сибирь 
иа остров Сахалин с целью 
изучения быта заключен
ных.

В 1892 г. Чехов поселил 
ся на постоянное житель
ство в усадьбе Мелихово 
Серпуховского уезда, под 
Москвой. Здесь он вел ши 
рокую общественную рабо 
ту по улучшению быта кре 
стьян: занимался непрерыв
ной врачебной практикой, 
постройкой школ, школь
ным попечительством, про
ведением шоссе и т. д. В 
голодный 1892 г. Чехов ор
ганизовал сбор пожертво
ваний для покупки лоша
дей крестьянам голодаю
щих мест; в холерную эпи
демию заведует холерным 
участком; в 1897 г. участ
вует в первой всенародной 
вереписи.

В этот период Чехов соз 
дал наиболее известные 
свои произведения, как 
„Палата № 6", „Человек в 
футляре", „Ионыч". „Кры
жовник" и др., в которых 
с огромным искусством на
рисовал неприглядную дей 
ствительность самодержав-

1904)

но-бюрократической Рос
сии, показал жизнь интел
лигенции в тяжелых обще
ственно-политических ус
ловиях.

В повестях „Мужики", 
„Убийство", „В овраге" Че
хов правдиво рассказал о  
мучительной жизни кресть
ян в царской деревне: о  
непрерывном обмане и оби
дах, неистовой эксплоата-

ции кулаками и деревен
ской администрацией бед
ных, забитых крестьян.

В конце 9 0 х годов из за 
тяжелого состояния зд о 
ровья Чехов переехал в 
Крым. В Ялте он общал
ся с проживавшими в Кры 
му писателями, среди ко
торых были Лев Толстой 
и М. Горький. С М Горь 
ким Чехов находился в дру 
жеской переписке до самой 
своей смерти.

Умер 
1904 г.

Чехов 15 июля

Образцовая 
больница

Елизаровская больница, 
заведующим которой рабо
тает депутат сельского со
вета тов. Гультяев, заслу
женно пользуется автори
тетом и уважением тру
дящихся совета. При боль
нице имеется образцово 
оборудованный родильный 
дом, который за 1939 год 
обслужил 49 рожениц.

Тов. Гультяев часто по 
лучает письма благодарно 
сти от женщин рожениц 
за чуткое и теплое отно 
шение к больным.

Вот что пишет однаизро 
жениц по адресу Елизаров 
ской больницы: „Благо
дарю вас. А В. Гультяев, и 
весь медицинский персо 
нал за хорошее радушное 
отношение ко мне и м ое
му новорожденному*.

Такое же чувство благо- 
парности выражае г т. Гуль 
тяеву молодая мать-учи 
гельница тов. Кучкова Г.Ф.

Тов, Гультяевым в 1939 г. 
было принято 4025 чело
век вольных. Кроме того, 
о просьбам больных он 

сделал до 500 выездов на 
дом.

Вместе с тем, тов. Гуль 
тяев принимает активное 
участие и в общественной 
жизни совета.

Как хорошего работника 
и активного общественника 
трудящиеся Елизарово из 
брали его депутатом сель
ского совета.

Сейчас тов. Гультяев ра
ботает над расширением и 
переоборудованием боль
ницы, Можно надеяться, 
что Самаровский район
ный совет поможет 
тов. Гультяеву в этом и 
выделит на переоборудо
вание больницы средства 
из бюджета 1940 года.

А. Алексеев.

В БЮРО ОБКОМА ВНЛ(б) И 
ИСПОЛНИТЕЛЬНОМ КОМИТЕТЕ ОБЛАСТНОГО 

СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
Бюро Обкома ВКП(б) и 

Исполнительный комитет 
областного Совета депута
тов трудящихся, одобрив 
инициативу членов колхо
за, „Опора советов", Кага- 
новического района, обра
тившихся с призывом ко 
всея колхозникам области, 
создавать общественные и 
приусадебные сады, вынес
ли постановление о посад
ке плодовых деревьев при! 
усадьбах колхозников, ра-| 
бочих и служащих, прожи-1 
вающих в сельских местно ( 
стях.

В этом решении указы-! 
вается, что несмотря на 
все возможности быстрого 
развития садоводства, в ре
зультате недооценки этого 
дела со стороны партийных, 
советских и земельных ор
ганов, садоводство области 
развивается слабо. Бюро 
СИкома и Исполком обла
стного Совета предложили 
райкомам и исполкомам на 
совместных заседаниях с 
участием агрономов, кол
хозных садоводов, опытни 
ков мичуринцев обсудить 
вопрос о развитии гадов в 
котхозах на усадьбах кол
хозников, рабочих и слу
жащих. Бюро СИкома и Ис
полком утвердили план по
садки плодовых деревьев, 
в котором предусмотрено 
в этом году посадить вок 
руг домов колхозников, ра
бочих и служащих сель
ской местности 100 —130 
тысяч корней, заложить 63 
гектара новых питомников, 
подготовить 350 колхозных 
садовода.

Колхозникам, рабочим и 
служащим рекомендовано 
в ближайшие годы на сво 
их усадьбах посадить 10—15 
плодовых деревьев.

Заготовка и снабжение 
населения посадочным ма
териалом возложены на 
потребкооперацию и з е 
мельные органы.

26 января бюро Обкома 
ВКЩб) приняло постанов
ление о мероприятиях по 
изучению ефремовской аг
ротехники в колхозах, сов
хозах и МТС.

Бюро Обкома ВКЩб) обя
зала всех секретарей окру- 
жкомов, райкомов ВКЩб), 
руководителей советских и 
земельных органов, дирек
торов трестов и совхозов, 
начальников политотделов 
организовать в каждом сов 

|хозе, МТС. в районном 
центре постоянно дейст
вующий семинар с руково

дителями колхозов, брига
дирами и звеньеэыми ив 
| изучению основ ефремов- 
!ской агротехники, привле
кая для чтения лекций аг
рономов МТС, райзо, науч
ных работников области.

| Особое вчимание Бюро 
Обкома обращает на и зу

ч ен и е основ ефремовской 
агротехники партийным и 

|комсомольским активом. 
Кроме того, в каждом кол
хозе и совхозе должны 
быть организованы школы 
ефремовской агротехники 
Бюро Озкома ВКП(б) ут 
вердило в этих школах спе 
циальную программу, в ко 
торую входит 12 тем, сре 
ди них: задачи ефремов 
ского движения, основы 
знания о почве, жизнь рас
тений, обработка почвы, 
нормы высеаа и способы  
посева, уход за посевами 
и другие.

В помощь ефремовским 
школам при обкоме ВКЩб) 
оргааизована консультаци
онно-редакционная комнс 
сия в составе 10 товари
щей: секретаря обкома
ВКП(б) Науменко, старш е
го агронома облзо Карга- 
полова, редактора „омской 
правды*' Хилиль, научных 
работников Омского сель 
хозинститута имени Киро
ва и Сибнизхоза.

ОмТАСС.

Увеличить ассортимент 
выпускаемых консервов

Ассортимент выпускае
мых сейчас консервов на 
Самарэвском комбинате 
сравнительно небольшой и 
его можно разбить на три 
группы: самая большая по 
количеству—это консервы 
в томате, затем идет груп 
■а консервов—жареная ры
ба в масле и, наконец, паш
теты.

Однако в наших услови
ях мы можем значительно 
расширить ассортимент вы
пускаемых консервов и 
дать потребителю много 
вкусных, пнтательныхблюд. 
Я считаю нужным упомя
нуть о выработке следую
щих новых видов консер 
вов.

Рыбные натюрели. Оки
приготавливаются следую 
щим способом: бланширо
ванные куски рыбы кладут
ся в банки и заливаются 
наварным бульоном, при
готовленным из той же ры
бы, но только из отходов  
и стерилизуются. Можно 
куски рыбы не бланширо
вать, а сразу укладывать 
сырыми и заливать навар
ным бульоном.

Рыбные консервы в масле.
Бланшированные куски ры 
бы помещают в банку и 
заливают маслом, гермети 
чески закатывают и стери
лизуют.

Копченая рыба в масле. 
Рыба коптится в специаль
ной печи, изготовление ко

торой не требует особых 
затрат. Затем у рыбы от
резаются плавники,хвост и 
голова. После этого рыба 
или режется на куски, или

укладывается целыми туш
ками, а затем заливается 
растительным маслом, гер
метически закупоривается 
и стерилизуется.

Готовые рыбные блюда в консервной банке 
„Осетринапо русски".Э го т|  „Фаршированная щука".

вид консервов приготовля-’ С рыбы целиком снимается
ется так: 3 —4 куска осет
ра или стерляди, бланши
рованных в воде, заливают 
ся подливкой. Подливка 
готовится из навара этой 
же рыбы, с добавлением в 
нее нарезанных грибков, 
кореньев, моркови и обж а
ренных луковиц.

„Сборная солянка". Б е
рутся мелкие бланширован
ные куски осетра или стер
ляди с добавлением кусоч
ков сырка или муксуна. Сю
да же добавляется несколь 
ко кусочков хрящей тушо 
ной в наваре и квашеной 
капусты, соленых огурцов 
и грнбов.

кожа. И з мяса делается 
фарш с добавлением в не
го пряностей и специй. По
лучений массой набивает
ся кожа, ранее снятая с 
рыбы Затем кожа с начян- 
кэй бланшируется в нава
ре, охлаждается, режется 
на куски, укладывается в 
банку и заливается буль
оном из навара. Потом по
следовательно идет закупо
ривание и стерилизация.

„Рыба с фаршам". В бан
ку клаАугся бланширован
ные куски филе и просла
иваются фаршем, затем за
ливаются бульоном от на

вара. Остальные процесс 
обычные.

„Консервы из тестообраз 
ной массы*. Мясо крупных, 
малокостных и мясистых 
рыб пропускается через 
частое сито волчка. П олу
чается тестообразная мас
са, сюда добавляется не 
много растительного масла, 
бульон и специи мелко 
истолченные. Все это  пе
ремешивается и наполни 
ется в банки. Средину на 
полняют овощами, грибами, 
ягодами с кислым вкусом.

Любой из описанных ви
дов консервов может быть 
приготовлен на нашем ком 
бинате. Для этого мы име
ем все возможности. Пре
жде всего у нас есть ма
стера с большим опытом, 
могущие провести не толь
ко опытные работы над
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(ИЗ ДОКЛАДА ПРЕДСЕДАТЕЛЯ КОЛХОЗА т. ЧУКРЕЕВОЙ)
Из года в год растет и 

жрепнет наш колхоз, улуч
шается и благосостояние 
колхозников. За истекший 
1939 год валовый доход  
нашего колхоза составил 
158284 руб. По сравнению 
с 1937 годом он увеличил 
ся на 16 тысяч рублей. 
Вместе с ростом валового 
дохода растет и стоимость 
трудодня. В прошлом году  
трудодень у нас обошелся 
в 2 руб. 61 коп , аа 1939 
год стоимость его возросла 
д о  3 руб. 62 коп.

Основные доходы наше
го колхоза получены от  
животноводства, извоза и 
рыбного промысла. Посе
вы зерновых и огородных 
культур у нас не велики, 
мы имеем всего 16 га и 
яоэтому денежные доходы  
от растениеводства не зна
чительны— не многим боль 
ше 5 тысяч рублей. Наш 
колхоз имеет сейчас 40 ты 
сяч рублей свободных 
средств по капиталовложе 
ниям» 12 тысяч на произ 
водственные расходы. Мы 
ямеем возможность хоть 
сейчас полностью рассчи
тать всех колхозников за 
выработанные трудодни.

Неплохо наш колхоз 
оправился с выполнением 
годового плана выловары 
бы. Вместо 250 центнеров 
добыто 297. По ударному 
работал на рыбном лове 
Лавр Иванович Шмонин— 
бригадир, который выра
ботал за год 640 трудо
дней. За хорошую работу 
шо постановлению общ его  
собрания ему начислено 
10 проц. к общему зара
ботку трудодней. Стаханов
ские образцы работы на 
рыбном лозе показал А н
дрей Михайлович Кайгаро- 
дов. Он является пример 
ным, дисциплинированным 
колхозником. За год он 
выработал более 600 тру
додней.

Еще более высокие про
изводственные показатели 
в работе дала дэярка кол
хоза Лукерья Король, она 
больше всех выработала 
трудодней —- 831, если не 
считать заведующего зве
рофермой тов. Ездокимова, 
в трудовой книжке кото
рого записано в истекшем 
году—851 трудодень.

Семен Иванович Зманов- 
ский,рядовой член колхо
за, выпаботал за истекший 
год 826 трудодней.

Нужно заметить, что в 
связи с п ^становлением 
СНК и ЦК ВКП(б) „о ме
рах охраны общественных 
земель колхозов от разба
заривания" в нашем колхо
зе значительно улучшилась 
трудовая дисциплина. О) 
этом свидетельствует та
кой факт. 24 члена колхо
за из 36 выработали свы
ше 400 трудодней, и это в 
свою очередь обеспечило 
им неплохие заработки.Так, 
например, тов Евдокимов 
за год за работал 3280 руб. 
Однако было бы неправиль
но сказать, что все у нас 
обстоит благополучно. Мы  ̂
еще имеем факты, когда? 
отдельные колхозники не* 
своевременно выходят на 
работу или отказываются 
от нее, проявляют недис
циплинированность.

Из 4 ферм, имеющихся у 
нас, хуже всех работала 
звероферма, которая сов
сем не дала нам дохода в 
истекшем году, хотя все

возможности получить боль
шие доходы от нее у нас 
имелись

За 1939 год, вместо за
планированного 1250 тонн 
сена, в колхозе заготовле
но только половина. В этом 
вин$ не только правления 
колхоза, но и бригадира 
сенозаготовок, у которого 
плохо была поставлена 
трудовая дисциплина.

Нельзя не остановиться 
на чрезвычайно слабом ру
ководстве районного зе 
мельного отдела нашим 
колхозом. За полтора года 
в райзо сменилось 8 заве
дующих и поэтому мы не 
получали систематической 
помощи от райзо, так как 
зачастую там сидели работ
ники, по существу плохо 
разбирающиеся в вонр сах 
колхозной жизни. В 1939 г. 
наше правление ни разу не 
заслушивал ни сельский 
совет и ни президиум рай 
исполкома. В большой по
мощи наш колхоз нуждался 
во время посевной кампа
нии, но мы ее не получи
ли не от районного земель
ного отдела и не от опор
ного пункта Наркомзема.

Для того, чтобы наш 
колхоз работал лучше, что
бы еще зажиточнее были 
колхозники, нам нужно по
вседневно крепить трудо
вую дисциплину колхоза, 
развертывать социалисти
ческое соревнование среди 
колхозников на всех участ
ках работы.

Добросовестно работать в колхозе
(из выступления тов. Осиповой)

Колхоз у нас богатый и ло помогала в налаживании
безусловно стоимость тру
додня мы имели бы значи
тельно выше, если бы справ
лялись с выполнением про 
изводственного плана. Из 
за слабой организации тру 
да, а зачастую и из за не- 
изворотливости отдельных 
бригадиров и колхозников 
мы недовыполняем свои 
планы. Так, например,золу 
чилось с сенозаготовками 

Я лично скажу о себе 
Как член правления, я ма

трудовой дисциплины пред
седателю колхоза, а наобо
рот, иногда даже сама на
рушала ее, занимаясь пьян
ством, и все это конечно 
в известной мере тормози
ло успешное выполнение 
плановых заданий нашего 
колхоза. Я думаю» что все 
мы учтем свои недостатки 
и будем честно и добро 
совестно работать в кол 
хозе.

Нужна помощь земельного отдела
(Из выступления тов. Скрипу нова) 

Районный земельный от- нуйлову и некоторым дру
дел не считается с мне 
нием общего собрания кол
хозников, нерезко изме
няют планы нашего колх >- 
за, не учитывая наличие 
рабочей силы. Некоторые 
члены нашего колхоза, не
смотря на то, что и выра
ботали бодьше установ
ленного минимума тру го 
дней, но все же нередко 
прогуливали. Это можн  ̂
отнести, например, к Ма-

гим колхозникам.
Во время посевной как 

панчи специалисты сель
ского хозяйства нам не- 
оказывали необходимой 
помощи. Вывали и такие 
случаи, когда работники 
зооветучастка приезжали 
иа МТФ в пьяном виде и, 
конечно, не оказав миш
кой помощи, уезжали о б 
ратно.

ГОТОВИТЬ КОЛХОЗНЫЕ КАДРЫ
(из выступления тов. Мухина)

Правление нашего колхо
за не заботится о кадрах 
для сельского хозяйства. Я 
неоднократно просился на 
к у р с ы  животноводов, но 
правление меня не отпусти
ло. Этот недостаток в но
вом году надо устранить, 
и кадры для колхозного 
производства нужно гото

новым видом консервов, 
яо также и перенести свой 
опыт иа ирсизводство де  
сятков тысяч консервов 
нового вида. К таким опыт
ным товарищам можно о т 
нести старших мастеров 
тов. Дзгадина и Чукрее- 
иа. Технических тр уд н о
стей для выработки новых 
иидов консервов у нас так
ж е  нет. К тому же все 
ати виды консервов уж е  
испытаны на других заво
дах и производятся в мас
совом количестве, еледо 
вательно наш советский 
потребитель в праве пот
ребовать от нас, работни
ков комбината, разнообраз 
ного пищевого продукта.

В первом ж е квартале 
1940 года надо начать про
б у  выработки перечислен

ных новых видов консер
вов, проверив рентабель
на сть их производства в 
наших условиях. Необхо
димо в связи с этим про
вести работу среди всего 
коллектива рабочих, инже
нерно технических работ
ников комбината, и после 
этого перейти на массовое 
производство консервов.

Расширяя ассортимент 
вырабатываемых консер
вов, нельзя, конечно, ликви
дировать полностью кон
сервы и с томатной залив
кой, но я горячо стою за 
разнообразие выпускаемой 
продукции, за наилучшее 
удовлетворение потребно
стей потребителя.

Начальник консервного 
цеха и н ж ен ер -

11. А. Ясинский.

вить ежегодно.
Еше хочу отметить не

достаток: правления колхо
за—слабый учет работы 
колхозников. Правление 
колхоза также не знает 
ударников и стахановцев 
производства и не преми
рует их, а это большой 
недостаток, так, как преми
рование передовых людей 
стимулирует успешную ра 
боту в колхозе во всех 
отраслях производства.

Четко выполнять 
порученную работу

(Из выступления 
тов. Корепановой) 

Нельзя сказать, что тов. 
Чукреева у нас плохо ру 
ководила работой колхо 
за, но слабость в руковод
стве членами правления и 
отдельными колхозниками 
со стороны ее была. Од 
накои мы, колхозники, то
же зачастую поступаем не 
сознательно, не четко и 
несвоевременно выполняя 
распоряжения правления 
или председателя колхоза 

Здесь выступающие то 
вари щи справедливо кри
тиковали недостатки в ра
боте правления, я думаю, 
что правление все это уч 
тет и в новом году будет 
работать гораздо лучше.

Чутко прислушиваться к голосу 
рядовых колхозников

(Из выступления тов. Мануйловой)
Я хочу сказать о слабом |лодняка, но мои просьбы 

руководстве нашего прав 
ления прои(водственной 
деятельностью колхоза. В 
подтверждение этого хочу 
привести такой факт. В о 
время холодов для скота 
нехватало установленной 
нормы сена, я об этом не 
однократно сигнализирова 
ла правлению колхоза, про 
сила, чтобы на эго время 
увеличить нормы для мо но устранять недостатки

остались не удовлетворен
ными. В результате упи
танность всех 30 жеребят, 
за которыми я ухаживаю 
во время холодов была 
значительно снижена. Счи
таю» что правлению колхо
за нужно чутко прислуши
ваться к голосу рядовых 
колхозников и своезремен-

Руководить работой бригад
(Из выступления тов. Шмониной)

Со стороны пр<дседате- ка^иштное руководство 
ля колхоза тов. Чукреевой приводило к тому, что н 
можно было часто слышать, бригадах часто можмо бы- 
грубости по отношению ло наблюдать низкую про 
колхозников. Нужно заме-1 изводительность труда и 
тить, что тов. Чукреева, невыполнение норм выра- 
грубит с теми колхозника- ботки. Я член правления 
ми, которые критикуют ее [колхоза, но тов. Чукреева
недостатки в работе. Гак 
же следует отметить, что

мало давала мне поруче
ния по работе, а в обсуж-

тов. Чукреева во время Дении отдельных важных 
посевной кампании в боль *
шинстве отсиживалась в | вопросов иногда ее счмта 
кабинете, не выезжала н а :лась с мнением члене ? 
посевные участки. Такое правления.

Что постановило собрание
Собрание признало ра 

боту правления колхоза 
неудовлетворительной. В 
цедях улучшения работы 
колхозники обязались:

1» Выполнить все произ
водственные планы колхо 
за и приходо-расходную  

(смету в 1940 году до с
рочно.

2 Рабочую силу раскре
пить в постоянные брига
ды по отдельным отрас 
лям хозяйства.

3. Развернуть подготов
ку к весеннему севу. Для 
этого проверить всхожесть 
семян я отремонтировать

сельхозинвентарь не позд
нее 10 февраля 1940 года

4. Построить общежитие 
для колхозников на 10семей.

5. Добиться полного со
хранения приплода молод
няка в животноводстве.От 
каждой фуражной коровы 
получить надой молока не 
менее 1200 литров а год..

6. Построить типовой 
телятник на 50 голов.

Дтя успешного выполне
ния годового производст
венного плана колхозник» 
вызвали на социалистиче
ское соревнование Мануй- 
ловскую сельхозартель.
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О бзор иностранных телеграмм
В английском тылу не все 

благополучно
Объявив войну Германии, 

английские империалисты 
■освешнли заставить пра
вительства своих доминио
нов проделать то ж е  самое. 
Правящие круги Англии 
возлагали большие надеж
ды иа оборонную мощь 
своих владений. Но факты 
говорят обратное.

Недавно обнаружились 
крупные неурядицы в Ка 
■аде. Как сообщает аме- 
риканская печать, 25 янва
ря канадское правительство 
закрыло сессию парламен
та в самом начале ее рабо
ты. После трехчасового за 
седания, не успев рассмо
треть очередных законода
тельных предложений, сес- 
сия была закрыта, а пар 
ламеит распущен. Почему 
же правительство пошло 
■а этот скандальный шаг? 
Оказывается,, оно было на- 
■угано резкой критикой 
его ошибок «по вопросам 
ведения войны*. Д аже д е 
ятели консервативной пар
тии осуждали правительст
ве. Один из руководителей 
этой партии во вреья пре- 
вяй привел случай, когда 
солдаты мобилизованной 
дивизии не имели необходи
мой одежды исиаряжевия.

Не лучше обстоят дела 
и в Южао-Африканском Со
юзе. 23 января в Кептауне 
(главныйгородЮжно Афри
канского Союза) на за седа 
нни парламента выступил 
бивший премьер-министр 
Южно-Африканского Союза 
Херцог. Он сказал, что бой
ка против Германии и гер
манского народа является 
■я чем иным, как преступ
лением, совершенным .меж

дународными убийцами и 
грабителями". Герцог внес 
в парламент резолюцию, 
требующую заключения ми
ра с Германией. В прениях 
по этой резолюции резкой 
критике подверглось состо
яние обороны Южно-Афри
канского Союза. Член пар
ламента Покок заявил, что 
оборова Южной Африки на
ходится в безнадежном со
стоянии. Страна не загото
вила к началу войны ни 
современных самолетов, ни 
достаточного количества 
боеприпасов. 150 тысяч сол
дат, которых, как„хвастли 
во заявлял в свое время 
бывший министр оборовы, 
в состоянии выставить 
Южно-Африканский Союз, 
оказались без оружия и 
без обмундирования.

Английское господство 
в Индии, как это видно из 
последних событий, трещит 
по всем швам. В стране 
разрастается национально- 
освободительное движение.

26 января по всей Индии 
был проведен .день неза
висимости*. Еще в декаб
ре прошлого года бюро 
исполкома индийского на
ционального конгресса вы 
несло решение провести 
26 января .день независи
мости" под лозунгами: .ин
дийский народ имеет пра
во на свободу*, .Индия 
должна порвать связи с 
Англией". Организованные 
конгрессом демонстрации 
имели место во всех глав 
ных городах Индии В Бом 
бее не работали 50 пред 
приятий, рабочие которых 
присоединились к демон 
страциям.

По-большевистски бороться за выпмнвшю 
плане рыбы

Фронт сторонников мира растет 
и крепнет

Взбесившиеся реакционе- 
рш всеми силами старают
ся вставить палки в колеса 
растущему антивоенному 
движению. Недавно издан 
во Франции новый декрет, 
устанавливающий еще бо
лее суровые наказания за 
©публикование в печати 
сообщений, .которые могут 
отрицательно повлиять на 
состояние духа армии и 
населения". Нарушение д е 
крета карается тюрьмой и 
крупным денежным штра
фом.

На тщетные усилия ре
акционеров с каждым днем 
все громче и отчетливей 
раздаются голоса сторон
ников мира. Антивоенный 
фронт во всем мире ра
стет и крепнет.

1  бельгийской социали
стической партии растет 
недовольство руководящей 
верхушкой партии, вклю 
чившейся в кампанию под-

вузданной антисоветской 
кампании, проводимой так 
называемой социалистиче 
ской печатью. Брюнфо из 
дает газету „Лютт сосна 
лист*, в которой правиль
но освещает положение 
трудящихся масс в Англии, 
Швеции, Норвегии и дру 
гих странах, а также разоб 
лачает махинации друзей 
палача финляндского наро
да Маннергейма. За это 
Брюнфо был исключен ру 
ководством из социалисти
ческой партии Бетьгии. 
Тем не менее он остался 
верен своим убеждениям и 
продолжает разоблачать 
предательскую деятель
ность главарей социалисти
ческой партии.

В Филадельфии (США) 
сейчас происходит конфе
ренция, на которой присут 
ствует 200 делегатов от 
различных молодежных ор
ганизаций этого города

За 25 дней января в кол
хозах Самаровского и Кон 
динского районов вылов 
рыбы составил 1300 цент
неров, или 65 процентов 
месячного плана. Самаров
ский межрайонный рыбак 
колхозсоюз, МРС и Кон- 
дине кий рыбозавод повто
ряют ошибки прешыюго 
года. Эти организагЩ не 
обеспечили полного выхо
да рыбаков на лов, не вы
ставили необходимого ко
личества орудий лова, пре
дусмотренного планом, и 
тем самым снизили нагруз
ку орудий лова на каждо
го ловца.

В Чебуковском колхозе 
.Вторая пятилетка* вме 
сто 10 рыбаков участвует 
в лове 6. Бригадир тов. 
Санлыков не организовал 
соревнование среди рыба
ков и не проявляет забо 
ты за досрочное выполне
ние плаза. На первый квар 
тал эта бригада имеет 
план в 75 центнеров, а вы
полнила всего лишь 10. В 
Ахтинской рыбоартели, Са
маровского района (пред
седатель Ловдин Егор), вме
сто 6 рыбаков участвует в 
лове 2. Рыбаки этой ры
боартели т. Еремеев М. 
и Батуев бездельничают. 
Они еще в начале января

выехали на речку Ингу- 
ловка и до  сих пор рыбу 
не сдают. В Чилимкинском 
колхозе .Первая пятилет
ка" 8 рыбаков, а рыбы 
сдано 2 центнера.

Совершенно другое д е 
ло в Нялииском колхозе 
.Красный рыбак* и Мат 
кинском им. Чкалова, Са
маровского района. Рыба 
ки этих колхозов с  пер
вых дней нового года ве-

С сессия уопелеК  
—ваочннков

Зимняя сессия учителей- 
заочников Микояновского 
района закончила свою ра
боту. Присутствующие на 
сессии 38 учителей пока
зали свои первые успехи в 
учебе. Второй класс заоч
ников имеет стопроцент
ную успеваемость, первый 
класс—88,6 процента.

Указанные факты не 
удовлетворяют нас.В целях 
ещ е большего поднятия 
качества учебы мы< вызва
ли на социалистическое со-дут упорную борьбу за 

выполнение плана рыбоза ! Ревновввие учителей-заоч- 
готовок. Бригада рыбаков виков Березовского района, 
Нялинского колхоза уже ^ то обязывает нас учиться
перевыполнила кварталь
ный план. Колхоз сдал го
сударству 61 центнер, вме
сто 50. Рыбацкая бригада, 
которой руководит брига
дир тов. Южаков Ф. К., 
перевыполнила месячный 
план. Эта бригада взяла 
на себя социалистическое 
обязательство досрочно 
выполнить план первого 
квартала.

На основе социалисти
ческого соревнования и 
стахановского движения 
рьбаки нашего округа, 
множа ряды семитысячии- 
ков, обеспечат досрочное 
выполнение и перевыпол 
аение плана рыбы в 1940 
году.

Г. Шишкин.

Устранять беспорядки 
в школе

Заведующая Самаров- 
ской татарской школой 
тов. Тимшакова не руково
дит воспитанием учащихся. 
Детям не создан разумный 
и веселый отдых, не орга
низованы кружки самодея
тельности, нет пионерво 
жатого. Дети предоставле
ны сами себе.

Не налажена работа и с 
родителями учащихся. 21 
января было проведено 
только первое родитель
ское собрани», и то Тим 
шакова к нему не подго
товилась. Не поделилась 
мнениями с родителями о 
работе школы, не расска
зала об успеваемости их 
детей, не подняла вопрос 
о мерах устранения недо
четов со стороны учащих
ся с  помощью родителей.

Школа отапливается пло
хо. Дети занимаются в 
темноте. На просьбы тех
нички об обеспечении шко 
лы дровами Тимшакова 
грозит снятием ее с рабо 
ты, якобы за вмешательст
во не в свои дела.

Недавно полученные 
деньги от консервного ком 
бината в сумме 150 рублей 
на премирование учащихся 
Тимшакова израсходовала 
на свои личные нужды.

Такое состояние работы 
в школе нетерпимо.

Руководители Самаров
ского районо, у которых 
под боком творятся все 
эти безобразия, должны 
обратить серьезное внима
ние на работу Тимшаковой.

А. Фаизов.

ещ е лучше и закончить 
учебный год только с  хо
рошими и отличными оцен
ка ми.

У чителй-заочвики 
Належова, 

Кучинская, 
Губина,
Г родкова.

СОЗДАТЬ УСЛОВИЯ 
ДЛЯ РАБОТЫ

Я работаю судебным ис
полнителем в Остяко-Во
гульском окрсуде. Усло
вия для работы мне не 
созданы. Нет даже опре
деленного стола, не гово
ря уже об отдельной ком
нате. Нет шкафа, где бш 
можно хранить судебнонс- 
полнительные дела. При
ходится документы хранить 
у себя в квартире н в об
щем шкафу бухгалтерии.

С пришедшим посетите
лем я не могу хорошо 
беседовать, так как в ком
нате, где занимаемся мы, 
то идет судебное заседа
ние, то много посетителей 
у секретаря. Поэтому по
сетителям от меня часто 
приходится уходить, не по
няв всего существа дела по 
интересующим их вопросам.

О всех этих беспоряд
ках известно профработ
нику суда и прокуратуры 
Мосину, но последний не 
уделяет должного внима
ния созданию условий для 
работы своих сотрудников.

Р м м

жигателей войны. Социа- Конференция приняла ре
лист Брюнфо, депутат бель-) золюцию протеста против 
гийско о парламента, отка-. войны, 
зался учасг»о * ть в г>яз- 1 (ТАСС).

Упорядочить торговлю 
хлебом

Чгенн пайщики деревня За
уши, Кондмнекого района, по 
стоянно требуют от руководи
телей Леушчнского сельпо улуч 
шеняя качества хлеба. Однако 
председатель сельпо Самглов 
не обращает на это внимания. 
Имеющийся в продаже ржаной 
и пшеничный хлеб низкого ка 
чегтва, сырой, яедосоленый или 
зажжены®. Хлеб по цене 
1 р. 50 коп., 2 р. 70 к. в про
даже бывает очень редко.

Больница работает 
плохо

В Нахрачинской больни
це плохо организовано об  
служивание больных. Для 
того, чтобы попасть на при 
ем, нужно несколько часов 
простоять в очереди, тог
да как врачи занимаются в 
этб время частными пере
говорами по телефону.

Больницей не организо
ван осмотр грудных детей 
на дому. Не случайно, что 
в ноябре и декабре прош

Когда же, наконец, Леушин- * лого года были случаи за- 
ское сельпо наладит беспере ; болевания детей, 
буйную торговлю и будет снаб-( Райздрав должен немед- 
жатъ покупателей ассортимент-’ленно устранить эти недо
ным х качествряннм хлебом?Остатки. 

В. Антипина. ср. Фомина.

НАВЕСТИ погадок в  
ИЗБЕ-ЧИТАЛЬНЕ

Скучно проводят длин
ные зимвие вечера трудя
щиеся села Полноват. Они 
давно высказывают спра
ведливое недовольство 
плохой работой своей избы- 
читальни. В избе-читальне 
неуютно, холодно и гряз
но. Здесь не проводится 
никакой политико воспита
тельной работы.

Причина плохой работы 
Полноватской избы-читаль
ни состоит в том, что из
бачи здесь часто меняют
ся. Только за последние 
9 месяцев здесь сменилось 
4 массовика.

Работой избы-читальни 
не интересуется ни Полна- 
ватский нацеовет, ни Ми
кояновский районный от
дел народного образова
ния. В. К.
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